



UNE PRIÈRE DE

# Libération

BASÉ SUR

## Luc 4:18-19

*L'Esprit du Seigneur est sur moi,  
Parce qu'il m'a oint pour annoncer une  
bonne nouvelle aux pauvres;  
Il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le coeur brisé,*

*Pour proclamer aux captifs la délivrance,  
Et aux aveugles le recouvrement de la vue,  
Pour renvoyer libres les opprimés,  
Pour publier une année de grâce du Seigneur.*





**Mgr Cynthia  
Moore-Koikoi**

*Bishop of The United  
Methodist Church  
Western Pennsylvania*

***Dieu des esclaves Hébreux,*** Moïse, Jérémie, Esther, l'homme appelé Légion, la femme au puit, Harriet Tubman, les Freedom Riders, Nelson Mandela, Cesar Chavez, Vincent Simmons, Central Park 5, Berta Cáceres et Joan Baez; Dieu de tous ceux qui ont vécu dans l'esclavage, ont été faussement emprisonnés ou opprimés ; Dieu de tous ceux qui se sont battus pour les prisonniers et les opprimés ; - nous louons ton Saint nom.

Merci pour Ton Esprit qui libère les prisonniers, donne la vue à ceux qui sont aveugles à leur participation aux systèmes d'oppression et brise les structures de persécution et d'exploitation.

Nous prions pour ceux qui sont emprisonnés, en particulier pour ceux dont le seul « crime » était d'être membre d'un peuple opprimé. Nous prions pour que les Esthers et les Chavezes parmi nous, que tu as appelé, se lèvent et parlent aux principautés, aux législateurs, aux gouverneurs et aux présidents en déclarant avec passion ces anciennes paroles de Moïse : « Laissez mon peuple partir ! »

Nous prions pour que les yeux de ceux qui sont oppresseurs et de ceux qui bénéficient des systèmes d'oppression s'ouvrent. Nous prions pour qu'ils se lèvent, se retournent et aillent dans une autre direction en se repentant de leur péché et commencent à travailler pour rétablir la justice dans les endroits où il n'y a pas eu de justice, et donc pas de paix.

Tout-Puissant, si tu m'appelles à être Esther, aide-moi à avoir le courage de répondre. Si tu m'appelle à me repentir, ouvre mes yeux !  
Au nom de Jésus, je prie. Amen.



**Le révérend Eric Mayl**  
*est ministre de la  
connexion à l'église  
méthodiste unie  
Calvary à Nashville,  
au Tennessee*

## ***Dieu de la Transformation du Désert,***

Nous confessons que nous avons peur du désert  
même si tu as béni Agar là-bas.

Nous avons peur du désert  
même si tu as libéré ton peuple esclave là-bas.

Nous avons peur du désert  
même si Jésus y a prié.

Aide-nous à être un peuple du désert  
libéré et transformé par l'inconfort.

Nous prions pour avoir le courage d'écouter  
aux façons dont ton Esprit nous dérange  
pour notre libération.

Dieu, nous savons que ton Esprit nous parle  
par l'intermédiaire de notre prochain.

Dans le désert des troubles raciaux sur notre terre,  
accorde-nous une volonté de cœur  
à l'écoute de nos voisins noirs et bruns  
même quand cela nous met mal à l'aise;  
Seigneur, surtout quand cela nous met mal à l'aise.

Libérons de nos cœurs le besoin d'avoir le dernier mot;  
Soulève de nos épaules la compulsion de toujours corriger nos voisins;  
Arrache de nos esprits les racines tordues de la suprématie blanche,  
afin que nous puissions être libres de recevoir les conseils et la  
bénédiction que tu nous offre  
dans le saint temple de notre prochain.

Amen.



**Révérend**  
**Dr. Giovanni Arroyo**  
*Secrétaire général :*  
**GCORR**  
*Washington, DC*

***Divin Créateur de chef-d'œuvre,  
tu as conçu l'humanité dans votre Imago Dei,  
et c'était bon.***

Nous revendiquons ce jour pour vivre en libération  
de Des préjugés qui nous déshumanisent;  
Des systèmes qui continuent d'opprimer  
un groupe plutôt qu'un autre;  
Comportements qui nuisent et détruisent les relations;  
et les moyens qui continuent de revendiquer le pouvoir  
sur les communautés et ton ordre créatif.

Nous avons l'assurance que l'Esprit Divin  
nous conduira à la libération,  
du chaos à l'ordre,  
de l'injustice à la justice,  
de l'invisibilité à la plénitude,  
de la haine à l'amour,  
de l'oppression à la liberté !

Alors, nous nous joignons hardiment pour chanter les paroles de  
l'hymne sud-africain : La liberté arrive. La liberté arrive.  
La liberté arrive. Qu'il en soit ainsi ! Amen.



**Kenneth Dulanias Base**  
*Pasteur local des jeunes*  
*UMC-Rue Mortola*  
*Cagayan de Oro City,*  
*Philippines*

***Dieu de tous les hommes, ami des pauvres,  
notre saint libérateur.***

Tu nous as promis le salut par le Christ  
un ciel de justice, de miséricorde et de justice.

Aide-nous à surmonter les soucis  
et menaces de mort  
pour que chacun vive en harmonie,  
l'amitié et la solidarité de la vie nous entourent.

Grâce à votre Holy Spirit  
fais-nous le porte-parole de ton acte salvifique,  
une main qui réconforte,  
un fournisseur de nourriture pour les pauvres,  
une lumière qui suscite l'espoir  
un témoignage de ton amour  
et un champion de ta paix à tous.

Amen.



**Nadia Kanhai**

*Présidente du NIC,  
Groupe de travail sur la  
lutte contre le racisme,  
coprésidente du CCORR  
Aurora, IL*

***Très Saint et Juste Libérateur,***

Nos aspirations à la Bonne Nouvelle ont été comblées. L'heure tant attendue est à nos portes et pourtant nous sommes terrifiés à l'idée d'être vraiment libérés. Pouvons-nous goûter à la douce libération et nous retirer dans la béatitude de nos œillères et de notre monde rose?

Nous crions « Guéris-nous ! » Mais nettoyer la plaie fait mal!

L'été 2020 a révélé les couches successives de suprématie blanche intégrées dans nos institutions et notre société. Nous nous sommes levés ensemble pour vaincre la bête, plier l'arc et déclarer une nouvelle réalité. Mais certains ont détruit des biens et pillé. Ce n'était pas nous. La libération est-elle aussi pour les pillards ?

Les crimes de haine et les #SayHerName contre les Asiatiques ont fortement croisé le racisme avec la misogynie et la violence sexuelle. Est-il vrai que vous avez mangé avec des usuriers et des travailleuses du sexe? Si ce n'est pas ce que nous prétendons être, y a-t-il encore une libération pour nous ?

Si nous libérons les prisonniers, devons-nous également te laisser le jugement et la détermination de la peine? Vas-tu les mettre sur un pied d'égalité avec nous? Au-dessus de nous?

Es-tu sûr de cette libération, Dieu? Cela ressemble à un programme libéral. Tu retournes nos mondes à l'envers et à l'envers. Comment pouvons-nous désapprendre l'altérité qu'on nous a enseignée toute notre vie ? Nous ne pouvons même pas conceptualiser la véritable libération que tu nous promets. Aide notre incrédulité.

Ta libération est pour les pauvres, les prisonniers, les aveugles et les opprimés. Que ta volonté soit faite pour tes enfants bien-aimés. Vaincs notre orgueil, nos peurs, notre incertitude et nos doutes et conduis-nous à votre douce libération. Amen.



**Vince Gonzales**

*Prières GCORR*

*Personne laïque*

*Membre du conseil  
d'administration*

*de GCORR*

***Créateur céleste, viens à nous, car le besoin est grand.***

Que les estomacs vides soient remplis de justice et que les poches solitaires éclatent de paix.

Que la liberté vienne à tous les prisonniers. Ceux qui sont emprisonnés par le péché, la dépendance, la peur, la guerre et les murs, à la fois physiques et métaphoriques.

Ouvre les yeux pour que nous puissions voir ta Création dans tout son émerveillement. Pussions-nous ne plus trébucher dans les ténèbres que nous nous sommes imposées, mais plutôt marcher dans votre lumière.

Par la mort et la résurrection du Christ, je renais avec le Saint-Esprit. Aide-moi à diriger, à guider et à protéger, mais surtout, apprends-moi à suivre et montre-moi la voie à suivre.

Que mes yeux restent fixés sur Jésus, au nom duquel je prie, Amen.



**L'évêque Sudarshana Devadhar est le dirigeant épiscopal de la Conférence annuelle de la Nouvelle-Angleterre de la Conférence de l'Église méthodiste unie. Il est né dans une famille de membres du clergé et son nom de famille signifie « disciple de Dieu ».**

Leader: Dieu créateur, le monde continue de réprimander :  
« Chante-nous l'un des chants de Sion ! » (Psaume 137:3)

**Peuple: Mais comme nos ancêtres dans la foi, nous continuons à demander :  
« Comment pouvons-nous chanter le chant de l'Éternel dans un pays étranger ? » (Psaume 137:4)**

Leader: Rappelle-nous, Ô Dieu, que partout où nous vivons, ce n'est plus étranger, mais c'est ta terre. Aide-nous à honorer cette terre comme sacrée.

**Peuple: Rappelle-nous que les chants de Sion doivent être chantés partout et tout le temps dans notre communauté mondiale.**

Leader: Dieu de grâce, nous n'honorons pas et ne respectons pas vraiment ta création en tant que bons intendants. Notre incapacité à voir que chaque être humain est créé à son image...

**Peuple: Notre refus de célébrer la terre que tu nous as donnée avec sainteté et décorum...**

Leader: Notre incapacité à chanter les chants de Sion, à travers nos lèvres, nos cœurs, nos esprits et nos actions,

**Peuple: avons causé de la douleur, de la colère, de la souffrance, de l'injustice raciale, de la pauvreté, de la guerre et des conflits dans nos communautés, notre nation et le monde.**

Leader: Dieu miséricordieux, écoute notre humble confession que nous avons péché contre toi en refusant de chanter ces chants de Sion.

**Peuple: Nous confessons que notre silence - lorsque des collègues et des amis de couleurs de peau, d'accents ou de cultures différents ont été traités injustement - a rendu l'opresseur plus fort et a nui aux opprimés. Nous assumons cette responsabilité pour notre faiblesse et notre échec.**

Leader: Dieu puissant, accorde-nous la grâce, le courage et la sagesse d'être des disciples dynamiques de Jésus-Christ, remplis de la puissante puissance du Saint-Esprit...

**Peuple: our que nous puissions chanter avec enthousiasme les chants de Sion où que nous soyons. Pour que nous vivions les paroles de notre chant à travers nos actes de sainte audace. Pour que nous puissions continuer à marcher vers Sion. Pour que nous, en tant que chrétiens baptisés, luttons contre toutes sortes de racisme, d'inégalités et d'injustices.**

Leader: Fais-nous de nouveaux. Et aide-nous à nous souvenir et à renouveler notre alliance baptismale,

**Peuple: Ainsi, nous pourrions devenir ta communauté bien-aimée, et le monde le saura peut-être. Que nous nous sommes engagés à démanteler toutes sortes d'ismes et d'oppressions qui déchirent le tissu de l'humanité. Nous nous engageons à chanter un nouveau chant, à chanter les chants de Sion toujours et partout dans notre pays. Amen.**